
 

 
 

Anfrage an Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 13. Dezember 2018 

von 

GRin Manuela Wutte, MA 

 
 

 
Betrifft: Schaffung und Erhaltung konsumfreier Zonen / Räume in der Grazer Innenstadt 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
 
meine Frage bezieht sich auf konsumfreie Zonen und Räume, die insbesondere in der Grazer 

Innenstadt Mangelware sind. 

 

Gerade in der von vielen als stressig empfundenen Vorweihnachtszeit wünschen sich viele 

GrazerInnen Alternativen zur starken Konsumorientierung und Kommerzialisierung der Grazer 

Innenstadt. Obwohl sie das bunte Treiben auf den Weihnachtsmärkten genießen, wünschen sich viele 

GrazerInnen Orte, um kurz zu verschnaufen, ohne dabei gleich Geld ausgeben zu müssen. 

Insbesondere Eltern, die mit Babys und Kleinkindern unterwegs sind, bräuchten Möglichkeiten, um die 

Kleinen zwischendurch zu versorgen, mit mitgebrachtem Essen oder einer frischen Windel oder 

einfach nur, um auszurasten oder sich aufzuwärmen.  

 

Auch der vor wenigen Tagen präsentierte Menschenrechtsbericht empfiehlt die neue Schaffung und 

Erhaltung konsumfreier Zonen in der Innenstadt. Diese kommen insbesondere den Bedürfnissen von 

älteren Menschen, Menschen mit Behinderung und Kindern entgegen. 

 

Deswegen richte ich folgende Anfrage an Sie: 

 

Welche Maßnahmen werden Sie 2019 setzen, um in der Grazer Innenstadt sowohl in der 

warmen als auch in der kalten Jahreszeit ausreichend konsumfreie 

Aufenthaltsmöglichkeiten für die Grazerinnen und Grazer zur Verfügung zu stellen? 


